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你见过股市亏最惨的有多惨

因为炒股妻离子散家业败光，一点也不夸张。

我姑妈家的儿子，我的表哥，比我大两岁。从小成绩优秀，脑瓜子比一般人灵活很
多。1998年高考读了上海的一所名牌大学，毕业后留在上海工作。当时上海房价没
这么离谱，所以表哥一工作，姑妈就给他在上海买了一套120平的房子，虽然有贷
款要表哥还，但是不影响他的生活。

表哥在大学读书时就开始炒股，凭着灵活的头脑，确实也赚了点小钱。所以工作以
后，他也不时地进去淘点金补贴家用。那时他每次回老家，就跟亲戚同学说他的炒
股战绩，引来一片艳慕之声。

大概在2006年左右（我不炒股，具体时间记不大清了），他回家筹集资金，准备
在股市大干一场。按照他的承诺，一次性借20万，三年后返还30万，并且低于20
万他是不接收的。这个利息远高于当时的银行理财，而且大家看他这么硬气，我想
着办法凑钱，有的亲戚两家三家凑满20万，再借给他。那一次回家，他带走了亲戚
朋友省吃俭用攒下的120万。

那时的股票蹭蹭往上涨，亲戚们传说他将一百多万变成了四五百万。说这话的时候
，语气中的佩服之情，溢于言表。

可惜好景不长，遇上股市暴跌，大量散户被套牢，他也不例外。最高时的四百多万
一下子剩下60来万，而且还有持续下降的趋势。当时表哥已经结婚，表嫂生孩子还
没出产假，两人为股票的事经常吵架。估计那时表哥心情也不好，不知道哄着表嫂
，吵了几次，表嫂带着孩子回了娘家。

表哥自认为聪明，对股市进行了重新判断。他觉得股市急剧下跌之后，必然会有个
触底反弹的过程。于是，他将房子进行了抵押。那时上海的房价已经有了明显的涨
幅，但是因为房子还有一部分贷款，所以只能抵压出一半左右的欠款，也有150多
多万。他要拿这些钱加上股市里的那些钱，东山再起——按照他和亲戚的约定，他
离还款时间还有将近两年，他觉得他肯定能抓住机会。但是人倒霉起来连喝水都塞
牙———当别人的股票在回涨的时候，他手里的股票却像坐了滑滑梯，一路向下，
基本是买啥亏啥。不仅翻本无望，连本金都越来越少。

表嫂看他没经过商量就将房子抵押出去，大失所望，提出了离婚。房子抵押的房子
，表哥连续几个月没法还款，只能眼睁睁地看着银行将他拍卖。

老婆孩子跑了，房子没了，亲戚那边的钱也还不出来，老家也不敢回了。姑妈和姑
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父将仅有的钱拿出来，帮表哥偿还了亲戚的部分欠款，但是离欠款总额还是有比较
大的距离。这一点，让姑妈和姑父在乡亲们面前都抬不起头来。

那已经是十多年前的事了。姑妈和姑父想让表哥回老家找个正经的工作，一家人努
力个几年，将跟亲戚借的本金还上，至于承诺的利息，大部分的亲戚是不会追究的
。但是表哥坚决拒绝回老家的建议，他觉得在大城市的机会会多一点。于是他孤身
一人在上海租了十多年的房子，据说债务越来越大。今年过年之前，家庭聚会，听
白发苍苍的姑妈说，表哥在上海借了网贷，催债的人将电话打到了他们老两口的手
机上。具体借了多少，表哥也不说，想来不是个小数目。姑妈哭诉的另一个原因，
是他们那个已经十多岁的大孙子，因为家庭原因产生了严重的心理问题。

如果表哥不炒股，踏踏实实地工作，现在应该是家庭幸福，充满欢笑。别的不说，
他那套房子，怕是也要价值上千万了。哪会像现在这样，无家可归，妻离子散，还
害了孩子。

股市中的钱到底亏去了哪里

股民亏钱去哪了？一是国家通过印花税收走了一部分；二是证券公司通过手续费提
走了一部分；三是大股东联合恶庄圈走了一部分；四是被放杠杆资金高息吃掉了；
五是剩下的部分，大鱼小鱼互杀拼掉了。

做股票亏了多少

如果是2019年的行情来看，现在还是赚钱的，如果是2015-2019年的熊牛周期来
看，盈利是不大的，如果是我这十年年炒股的周期来看，是属于有点成绩的！

因为带我入行的师傅是一个长线的价值投资者，而我也比许多散户更幸运的是能够
在他这里学到了价值投资的真理，所以少走了许多的错路，甚至还能够让我坚持，
坚定的相信长线价值投资！

就好比在2019年的1-3月里，我的成绩是跑输了50%左右的散户，因为我买的个股
是处于一个底部区域的超跌绩优股，但是前期处于的是一个滞涨的阶段！

但是对于我的投资策略来说，我是放弃了短期的波段交易，甚至不会做频繁的短线
买卖，所以可能在热点概念炒作非常疯狂的时候，大部分的散户做的比我还要好，
收益比例比我还要高！不过这十几年里，见怪不怪了！

股市里一年赚几倍的人大有人在，但是几年赚一倍的却寥寥无几，而我，更喜欢后
者的、稳健的操作方式！！
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于是，又过了两个股市开始回调，但是我依然保持着一个合适的仓位，没有满仓！
甚至坚持持有着原来的底部区域，滞涨的绩优股，可是你会发现的是，在1-5月的
数据里，我居然跑赢了将近75%的市场散户！所以，股票是一个长线的投资，一时
的失利不要在意，只要方向正确，那么继续坚持，就是胜利！

许多人问，大仙，你知道3000-3200点这里有大面积的抛压，为什么不减仓，做
一把高抛低吸呢！？

首先，我想说的是，对于目前的A股来说，我不喜欢根据指数来进行操作，而喜欢
格局个股！简单的说3200点这里确实是一个2015-2018年的散户套牢区域，成本
附近，压力非常大，抛压非常多！但是个股如果没有走出主升浪形态，而是处于一
个滞涨，甚至底部区域里的时候，我更多的会选择守候！但是同样的，如果指数并
没有达到3000-3200点的压力区，但是个股出现了主升浪，甚至有了几倍的涨幅空
间，那么我就会选择逢高减仓，甚至清仓！这就是重个股，轻指数的意义！

其次，我个人更偏向于长线价值投资，低于底部区域区域的波动一半我不会在意，
甚至坐电梯也愿意！因为我自知没有能力精准的踩点买入和卖出，如果真的能够掌
控底部区域里主力的洗盘，进行波段获利，那么我早比巴菲特还厉害了，甚至早就
财富过亿了！就好比这一次，指数虽然从3288点跌破了2900点，但是我的个股却
出现了逆势大涨！所以说，在投资中不要幻想做完美主义，庄家洗盘是必然的也是
不可预计的，不要因小利益耽误大行情，不要因小变动迷失大方向；看大方向赚大
钱，看小方向赚小钱。在股市中熊掌鱼翅是不可兼得的！

最后，我想说的是不管做什么都不要急于要求回报，因为播种更收获本来就不是在
同一个季节！要懂得“力出一孔，利出一孔”的聚焦战略：

大家都知道水和空气是世界上最温柔的东西，因此人们常常赞美水性、轻风。

但大家又都知道，同样是温柔的东西，火箭可是空气推动的，火箭燃烧后的高速气
体，通过一个叫拉法尔喷管的小孔，扩散出来的气流，产生巨大的推力，可以把人
类推向宇宙。

像美人一样的水，一旦在高压下从一个小孔中喷出来，就可以用于切割钢板。可见
力出一孔，其威力。

所以说做事，做人，投资，都要懂得聚焦，把精力和时间放在一个地方上，你自然
能够有一个不错的成绩！加油！

感谢?点赞和关注?。更多更好的逻辑期待与你分享！一家之言，仅供参考！
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股市亏损20%，压力比较大，应该退出吗

从题主的描述中可以看出，亏损20%之后压力比较大，不过还没到压力巨大的地
步。你说有压力，我猜想有以下几方面的原因：

1、炒股年限短：入市不久的股民，对亏损没有太大概念，所以觉得20%的亏损很
难接受；

2、全部资产炒股：资金方面可能是把所有的财产都投到股市了，所以亏损20%可
能压力大；

3、可能是贷款炒股：贷款炒股，不但要还本金，还要还利息，所以如果是贷款炒
股亏损，压力肯定不小；

4、承受力还不够：其实20%亏损其实不算很大，但每个人对钱感知力不同，有些
；

综上所述，只要不属于上述第三条贷款炒股的范畴，都还在相对可以承受的范围内
，再熬上半年左右，等到了2019年下半年开始酝酿牛市的时候，你的压力会减轻不
少，2020年大牛市还可能大赚，翻倍只是起步价。

而如果你是贷款炒股，我建议立刻止损，尽快将贷款还上，用自己的闲钱炒股。否
则你会恶性循环，将自己拖入万劫不复的深渊！（公众号：天檀FB）

喜欢吗？记得关注点赞，留下脚印，常聊！
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